

La Aurora

Director: ALEJANDRO ROMERO.
Sub-Direc: FUBED SPEIR.

PRECIO 1 C. 50
Francisco Quiroga.

FUNDADO EL 8 DE AGOSTO 1946

Organo de los Alumnos del III Año
A. de Idi. del Liceo de
Hombres de La Serena

Liceana

Año 1

La Serena, 1.ª Quincena de Septiembre de 1946

N.º 1

1810



1946

SE acerca paulatinamente la inmarcescible e insuperable fecha de nuestra independencia, el hito histórico más sublime que consuma nuestra historia.

El 18 de Septiembre, fecha en que nuestros próceres, o má-

trios como podríamos también llamarlos con el corazoncillo cimbrado de patriotismo y valentía, lucharon por nuestra patria y libertad.

Todos los chilenos debemos rendir en este día, un culto y

sincero homenaje a todos aquellos que sin buscar algo para sí, postularon y tuvieron su vida en defensa de nuestra libertad.

«LA AURORA LICEANA» rinde un sincero homenaje en memoria de todos los inmortales Pa-

dres de la Patria, publicando estas líneas salidas del corazón herido de patriotismo de sus jóvenes colaboradores.

A. C. M.

18 DE SEPTIEMBRE DE 1810

El 17 de Septiembre de 1810, día radiante de Primicias, Santiago surcaba se acercaba a la plaza, había variado desde, a las cinco, hora fijada para el acto, el sitio del consulado estaba lleno, momentos después llegaba don Manuel de Toro y Zambrano, venía acompañado de Argandoña y Marín. Los tres tomaron asiento en los sillones del salón. El señorial Presidente rompió el silencio y con voz grave dijo: «Aquí está el mundo, disponed de él y del mundo.» en seguida agregó: «Significad al pueblo lo que se venga protestas y todo de suero a suero. Don Gregorio Argandoña pidió la palabra y pronunció un breve discurso. En representación de este Cabildo habló José M. Infante se desahogó sus iras y deseos, manifestó la conveniencia de crear una Junta de Gobierno al igual que las que existían en España, se esforzó en probar que los chilenos, al dar paso, fundándose en los derechos que de la R. O. de España y terminó diciendo que la

Justa se sería una amonesta y lo que se deseaba era paz y tranquilidad para todos los chilenos. Todos los concurrentes a grandes voces dijeron: «Quevamos Justo.» Infante propuso a las personas Este Cabildo se disolviera para dar lugar a las tres en modo de grandes demostaciones.

Replicó de respuesta acordaron el primer gobierno Nacional. Dos días después en la plaza, se tomó el juramento del ejército, en nombre del rey Fernando de los reinos de España.

Y así se dio el primer paso a la independencia, que años tras años todo Chile celebra con justo y verdadero orgullo.

L. O. E.

Algunos de nuestros colaboradores

- Alejo Castro
- Luis Garmendia
- Carlos Buvignat
- Guillermo Martínez
- Pablo Argandoña
- Fernando Díaz
- Jorge Rivera

Fiestas Patrias

LA NUEVA EMANCIPACION

«Se acerca el día. Esta es la frase que se oye en todas partes. Desde que en un rayo de luz se encontraron en un momento a un mundo nuevo. Y en él. El 18 no significa nada el aniversario de la formación de la Primera Junta Nacional, sino algo más grande que el mismo su nacimiento: el orgullo de ser chileno.

Por eso en el día de esta festividad, nos llenamos de un ideal patriótico. Todo el mundo luce sus mejores trajes, los hombres sus apuros, y se quejaban todo el país de la Cor-dillera al mar, y del desierto al estrecho se halla bendición de regocijo.

Y nosotros como buena chilena nos adherimos a este ideal nacional con un fervor VIVA CHILE.

P. A. R.

Desde esa fecha ya lejána del Primer Gobierno Nacional, muchas han sido las circunstancias difíciles en que el patriotismo y la valentía, jamás desmentidos, en los campos de batalla, de sus valerosos hijos han precedido ante la ley del mundo que los descendientes de aquellos próceres legendarios merecen ampliamente la libertad que espieron darles con el sacrificio generoso de sus vidas y haciendas, ofrecidas abnegadamente en el altar de la Patria.

Esta vez año a la actual generación corresponde la plena emancipación económica de nuestra Patria; tarea que requiere el esfuerzo arduo y perseverante de todos sus hijos, tarea que tarde o temprano habrá de realizarse a fin de liberarla de todo tutela extranjero y a fin de conseguir elevar al nivel de vida de sus hijos.

A. X. N.

LUNES

16

Noche 9.30

Grandioso Festival en celebración del 38.º

Aniversario del Teatro Nacional

ATOMICAS SORPRESAS, SORTEO DE VALIOSOS OBJETOS, LAS MEJORES PELICULAS DEL AÑO Y MAGNIFICOS NUMEROS DE VARIEDADES

La Aurora liceana Organo de los Alumnos del III Año A de Hdes. del Liceo de Hombres de La Serena.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Liceo de Hombres de La Serena (Chile). Tercer Año A de Humanidades

FECHA DE PUBLICACIÓN

1946

FORMATO

Diario

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Aurora liceana Organo de los Alumnos del III Año A de Hdes. del Liceo de Hombres de La Serena. La Serena : Los Alumnos del III Año A, 1946 (La Serena : Impr. Britania). 1 no. ; 39 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile